

## **En el primer trimestre de 2004 se registraron un 1,2% más de defunciones que en el mismo período del año anterior**

***La principal causa de muerte fueron las enfermedades del sistema circulatorio, seguida de los tumores***

En el primer trimestre de 2004 fallecieron en la C.A. de Euskadi 4.926 personas, un 1,2% más que en el mismo período del año anterior, según datos de EUSTAT. Por territorios, en Álava fallecieron 588 personas con un aumento del 6,3%, 2.748 en Bizkaia (1,6%) y 1.590 en Gipuzkoa (-1,2%).

Tradicionalmente el primer trimestre del año se caracteriza por ser el que mayor número de defunciones contabiliza, siendo las enfermedades del aparato respiratorio las que suelen registrar los mayores incrementos en el número de defunciones. Sin embargo, este año el mayor incremento se observa en las defunciones causadas por enfermedades del sistema circulatorio, cuyo aumento respecto al trimestre anterior ha sido del 14,1%. Por este motivo fallecieron en este trimestre 1.599 personas, lo que hace que sea la principal causa, ya que afectó a un tercio de las defunciones.

Como segunda causa de mortalidad se encuentran los tumores, que originaron 1.309 fallecimientos (26,6%) y el tercer lugar lo ocuparon las enfermedades respiratorias, que en estos meses de invierno causaron 542 defunciones.

El motivo de las defunciones fue distinto según el sexo, ya que entre los varones los tumores superaron a las enfermedades del sistema circulatorio, mientras que entre las mujeres la principal causa fueron las enfermedades cardiovasculares y en segundo lugar los tumores. Las enfermedades del sistema respiratorio se mantienen como tercera causa de muerte para ambos sexos.

Entre las defunciones ocurridas en este primer trimestre de 2004, 10 correspondieron a niños menores de un año, 8 varones y 2 mujeres.

El crecimiento vegetativo en el primer trimestre de 2004 fue negativo, con una pérdida de población de 372 personas. Por Territorios, se produjeron saldos negativos en Bizkaia y Gipuzkoa, que disminuyeron su población en 398 y 22 habitantes, respectivamente. En el caso de Alava, y como viene siendo habitual, el número de nacimientos superó al de defunciones (+48).

Tabla1: Defunciones en la C.A. de Euskadi por sexo, según la causa de defunción. Comparación trimestral.

	1º trimestre 2004		Trimestre anterior (4º trimestre 2003)		Mismo trimestre año anterior (1º trimestre 2003)	
	Nº	%	Nº	%	Nº	%
<b>DEFUNCIONES</b>	<b>4.926</b>		<b>4.650</b>		<b>4.868</b>	
Varones	2.512	51,0	2.416	52,0	2.580	53,0
Mujeres	2.414	49,0	2.234	48,0	2.288	47,0
<b>CAUSA DE DEFUNCION</b>						
<b>TOTAL</b>	<b>4.926</b>		<b>4.650</b>		<b>4.868</b>	
Tumores	1.309	26,6	1.341	28,8	1.349	27,7
Sistema Circulatorio	1.599	32,5	1.402	30,2	1.587	32,6
Sistema Respiratorio	542	11,0	503	10,8	552	11,3
Sistema Digestivo	250	5,1	236	5,1	287	5,9
Accidentes	150	3,0	182	3,9	166	3,4
Resto de enfermedades	1.076	21,8	986	21,2	927	19,0
<b>VARONES</b>	<b>2.512</b>		<b>2.416</b>		<b>2.580</b>	
Tumores	831	33,1	868	35,9	875	33,9
Sistema Circulatorio	732	29,1	623	25,8	763	29,6
Sistema Respiratorio	298	11,9	266	11,0	301	11,7
Sistema Digestivo	126	5,0	144	6,0	162	6,3
Accidentes	100	4,0	117	4,8	121	4,7
Resto de enfermedades	425	16,9	398	16,5	358	13,9
<b>MUJERES</b>	<b>2.414</b>		<b>2.234</b>		<b>2.288</b>	
Tumores	478	19,8	473	21,2	474	20,7
Sistema Circulatorio	867	35,9	779	34,9	824	36,0
Sistema Respiratorio	244	10,1	237	10,6	251	11,0
Sistema Digestivo	124	5,1	92	4,1	125	5,5
Accidentes	50	2,1	65	2,9	45	2,0
Resto de enfermedades	651	27,0	588	26,3	569	24,9

Fuente: EUSTAT

**Para más información:**

Euskal Estatistika-Erakundea / Instituto Vasco de Estadística

C/ Donostia-San Sebastian, 1 01010 Vitoria-Gasteiz

Tlf:+34-945-01 75 00 Fax:+34-945-01 75 01 E-mail: [eustat@eustat.es](mailto:eustat@eustat.es)

Persona de contacto: Martín González Hernández

Tlf:+34-945-01 75 49 Fax:+34-945-01 75 01

Notas de prensa en Internet: [www.eustat.es](http://www.eustat.es)